

Seis mil bajas rojas, seiscientos prisioneros, entre ellos un jefe de brigada, ocho aparatos derribados y un botín de numerosas ametralladoras y piezas antitanques, fueron las características de nuestra victoria de ayer

Número suelto, 15 cts.

VIERNES

31

DICIEMBRE

AÑO II



SEGUNDA EDICION

Redacción y Administración: ARMAS. 1. 3.º TOLEDO - Tel. 1705 Apartado Correos 9 Talleres Teléfono 1603

DIARIO DE FALANJE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

Núm. 369

«El campo será probablemente y lo veremos en la realidad, porque la realidad la tendremos en la mano prontamente—el descubrimiento de nuestras modernas Américas: el descubrir a España y el sacarla de la barbarie y la esterilidad en que ahora se encuentra.»

(ONESIMO REDONDO)

Se rebasó la carretera de Campillo a Concud y las alturas de Piner, Sallejo y Magamez La segunda jornada de nuestra contraofensiva en Teruel superó en intensidad y efectos a la primera

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 30 de diciembre de 1937:

En el día de hoy ha continuado el brillante avance de nuestras tropas sobre Teruel, después de un magnífico asalto a las posiciones enemigas.

Los rojos sufrieron un serio descalabro, siendo arrollados y perseguidos por nuestras tropas que les ocasionaron más de 6.000 bajas, pasando de 600 el número de los prisioneros que se han hecho, entre ellos el jefe de una brigada y numerosos oficiales. Los muertos recogidos en el campo pasan del millar, siendo elevadísimo el número de ametralladoras, piezas antitanques y armamento recogido.

Se ha rebasado en nuestro avance la carretera de Campillo a Concud, alturas al Sur de este pueblo que ha sido ocupado y rebasado y alturas de Piner, Sallejo y Magamez, continuando el avance a la hora de cerrar el parte.

En Teruel continuó la heroica defensa de la población

ACTIVIDAD AEREA

En combate aéreo fueron derribados ocho aviones enemigos: Cinco «Curtis», dos «Ratas» y un «Martín Bomber».

Salamanca 30 de diciembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Todo el mando de la En una trinchera se cogieron 30 ametralladoras

Los muertos rojos posan del millar y el total de bajas ayer de 7.000

Frente de Aragón, (34, 3 madrugada).—Si recuerdas, lector, los partes meteorológicos en los periódicos publicados, tendrás en tu memoria este dato: En toda época la temperatura mínima de España ha correspondido a Teruel. Este invierno no es más benigno para estas tierras.

La noche pasada, nuestros soldados tuvieron que acampar al aire libre en las posiciones recién conquistadas. No hubo en los puestos más alejados de la línea de fuego quien pudiera dormir. El frío intensísimo obligaba a nuestros hombres a moverse constantemente para así poder reaccionar y fué necesario que durante la noche y primeras horas de la mañana se repartieran coñac y licores, pues la temperatura era, minutos antes de comenzar la acción, de nueve bajo cero.

El asalto de la Pedriza

La primera arma que entró en fuego, en cuanto amaneció, fué la artillería, que batió furiosamente la posición de la Pedriza, donde el enemigo había construido un verdadero fortín y en cuyos alrededores los rojos, con la actividad característica en ellos, habían construido gran número de trincheras. Muy cerca de diez horas de esta preparación, una de las más violentas de la guerra, y al cabo de ellas, los mandos dieron orden de avance a la infantería. Tan ventajosa era la posición de los rojos que, a pesar del ímpetu de nuestros soldados, aquéllos lograron defenderla, y al mediodía nuestros hombres se apoderaron de ella. En la Pedriza quedaron todos los que la habían defendido, y en nuestro poder gran cantidad de material bélico. El asalto se hizo empleando las bombas de mano y el machete; podemos asegurar que ni uno sólo de los que la defendieron logró evadirse. La acción de la columna que opera por el ala derecha que ayer había ocupado el Pico del Zorro y cota 1.150, fué precedida por una intensa preparación artillera de aviación.

Nuestra aviación destruye una columna de refuerzos

El día fué propicio para que actuasen con intensidad. Tras esta preparación, la columna del ala derecha ocupó Los Pallejos y cota 1.144. La columna de la izquierda, bien ayudada también por artillería y aviación, conquistó el montículo de La Muela de Teruel, que llevó a cabo la operación a la una y veintiseis de la tarde.

El enemigo ofreció durísima resistencia y las posiciones hubieron de ser tomadas al asalto con bombas de mano.

Cuando nuestros aviadorez volaban sobre las posiciones de La Muela, el mando enemigo, percatado de la importancia de la pérdida de la misma en esta definitiva batalla, empezó a mandar refuerzos desde Rubiales, pero percatados nuestros pilotos de la maniobra, parte de los aviones dejaron de actuar sobre las posiciones rojas, y a los pocos minutos quedaba destruida la columna de refuerzo. Entretanto, nuestra artillería seguía disparando sin interrupción, tanto sobre las posiciones rojas que habían de ser asaltadas más tarde como sobre las concentraciones del Ejército marxista que tenía preparadas sus segundas líneas.

La ocupación de Campillo

Fruto de la intensísima preparación artillera y del alarde de nuestra aviación ha sido la ocupación total del Campillo, pueblo situado en las inmediaciones de Teruel. La importancia estratégica de este pueblo es grandísima, pues su proximidad a Teruel le hace una de sus llaves. El empuje de nuestra tropa supo vencer la resistencia, y el pueblo dominado accidentalmente por la horda, ha vuelto a ser de España. Nuestras tropas no han ocupado sólo El Campillo sino que, dando una prueba más de su actividad, nuestros soldados han conquistado totalmente el importante macizo de

Los Morrones. Desde hace días una parte de estas alturas se encontraba en nuestro poder. Las fuerzas que operan en este sector han coronado totalmente su obra. Es de destacar como uno de los éxitos más acusados de la jornada, la ocupación de una línea de trincheras magníficamente fortificada.

El asalto ha sido duro, aunque compensado con el botín. Más de 30 ametralladoras rusas han pasado a nuestro poder entre otro material abundante; este detalle evidencia el enorme desastre sufrido hoy por el enemigo.

La rapidez de nuestro avance sorprendió al mando rojo

La avalancha de nuestra infantería ha desconcertado a los rojos, sorprendidos por una ofensiva mayor, si cabe, que la de ayer. La resistencia que han opuesto en el primer momento, ha sido totalmente deshecha por el empuje de nuestras fuerzas. Han tenido que ceder terreno y se han visto precisados a huir. Hemos dicho ya, que el asalto se ha llevado a cabo con gran ímpetu por nuestros soldados, pero no ha sido menor el que han puesto en la lucha en terreno llano, ya que en algunos sectores han luchado a pecho descubierto y así han sido ocupadas las bifurcaciones de la carretera de Zaragoza a Albarracín, todas las posiciones que había entre ellas y el kilómetro número cinco de la carretera de Zaragoza.

En una de estas posiciones han sido ocupados el puesto de mando de la Brigada 81, con su general jefe, oficiales y algunos soldados. El número de prisioneros hechos en esta acción es de 300. Ello dará idea de cuánta fué la rapidez de nuestro avance y cómo ni los mismos mandos rojos podían preverlo.

En otros sectores ha sido también abundante el botín recogido y el nú-

mero de prisioneros es importante. El día de hoy ha sido durísimo para los rojos. Sólo en un sector, nuestro Servicio de Sanidad ha recogido 1.000 cadáveres enemigos, y el número de bajas sufridas excede, sin duda, de 7.000. Por su parte, los defensores de Teruel siguen su defensa heroica.

Mientras tanto, Teruel transmite

Hoy ha transmitido este mensaje: «Oímos muy cerca vuestro cañoneo. Hoy ya hemos advertido vuestro avance. Os aguardamos defendiendo esta ciudad al grito de ¡Viva Franco! y ¡Arriba España!»

Los soldados de nuestras columnas, al conocerlo, prorrumpieron en vivas a los héroes, y no ocultaban su seguridad en el próximo triunfo para abrazar a los defensores de la capital.

Tenemos noticias de un hecho hartamente significativo. A este frente han llegado las autoridades rojas de Barcelona con significados dirigentes y periodistas extranjeros que habían de presenciar la entrada de las hordas en Teruel. Ocupaban un tren de lujo que ha tenido que anclarse a la entrada del puerto de Escandón del ferrocarril central de Aragón. Naturalmente, ni Prieto ni Negrín ni ninguno de sus acompañantes han podido salir del túnel y tendrán que aprovechar cualquier oportunidad si quieren regresar a los puntos de procedencia.

Dijimos en la crónica de ayer que hoy se ocuparía El Campillo por nuestras columnas y que se producirían grandes acontecimientos. Hoy anunciamos a nuestros lectores que el interés de la próxima jornada no ha de disminuir, sino que se acrecentará, ya que los héroes que van a producir han de tener importancia decisiva para el triunfo total de nuestras armas.—LOGOS.

Los rojos piensan ganar Teruel cerrando los ojos a los combates de sus alrededores

Frente de Aragón.—Continúa el mando rojo sus comunicados que son más absurdos cada día. Esperan, por lo visto, que cerrando los ojos al formidable combate que en las alturas de Teruel se está librando, en un terreno no inferior a 120 kilómetros cuadrados, es como si no existiera el tal combate. Prieto está consiguiendo, a pesar de su obesidad, hacer el avestruz a la perfección. Para el mando rojo, en la batalla de Teruel, lo único importante es el Seminario, el Convento de Santa Clara y demás acreditados «focos», esto cuando ni siquiera el corresponsal de «Havay» en el campo contrario ha podido ocultar que las fuerzas nacionales se han lanzado a una contraofensiva de gran estilo.

Además, y a pesar de todas las conquistas que todavía hacen los rojos, según sus partes de guerra, aún no han podido dar con la emisora; la torpeza de ésta llega a lo inverosímil; no hay Brigada Internacional capaz de hacerla callar; hemos recurrido a las interferencias para ver si así acallar la poderosa voz de la verdad, pero ni

por esas Zaragoza, Logroño, Jaca, EAL V, Irún, y a veces hasta las emisoras de extracorta. Cenarias está en e muncación permanente con la brava estación turolense. En la carretera tras la que el mando nacional ha de liberar Teruel del asedio marxista; deshacer la formidable concentración roja; y el mando soviético por operarse de la ciudad, para intentar con ésto la defensa contra ese terreno blanco del Ejército de Franco, el primero ha obtenido la ventaja.

Los rojos están viendo obligados para retardar la unión de los poderosos brazos nacionales a adoptar la táctica del gudari. La lucha de las Brigadas Internacionales es en todo semejante a las resistencias que los gudaris opusieron en Vizcaya a las tropas de Mola. La táctica no es mala del todo, pero su resultado final tampoco es dudoso. A los gudaris sólo les valió pegarse al terreno como lapas y ser aplastados. Después de los últimos combates las fuerzas rojas tienen batidas de tal modo sus comunicaciones con la segunda línea que prácticamente han quedado incomunicadas.—LOGOS.

Glosas de IMPERIO

Ha estallado en París una huelga revolucionaria

Van conociéndose con detalle la extensión y el signo de la huelga de servicios públicos estallada en París. No funcionan ya ni el metro ni los autobuses, ni los servicios de limpieza, gas, electricidad y agua. Con eso solo puede imaginarse, a poco que se profundice, el ancho perímetro, y sus complicaciones y dificultades, de la huelga que atenaza a la «ciudad de la luz», como con gastada literatura se viene llamando a la capital de Francia.

Pero con ser eso grave para una ciudad tan densa y tan complicada como París, no lo es tanto si se compara con el fermento y el tono que la huelga lleva en sí. No sólo se busca la parálisis completa de todo servicio urbano y social—incluso se ha hecho parar al personal íntegro que funciona en los hospitales, si quiera haya sido nada más que dos horas—. Lo que se quiere fundamentalmente, y esa es la fase primera de la táctica del Komintern, de lo que hay en España ejemplos bien precisos; lo que se quiere sin duda alguna es producir la sensación de que la ciudad de París, en sus funciones y servicios y en su vida social, no es del Estado francés, sino de un poder misterioso, imponderable, extraestatal.

Y no habrá que decir, son bien precisos y perfectos los síntomas, que ese oculto poder es el comunismo internacional, manejado, conducido por el siniestro piloto del Komintern, que quiere adueñarse de la geografía y del alma de Occidente.

Estallada la huelga en París, con el signo y dimensiones que decimos antes, bien pronto habrá de entrar en zonas re-

volucionarias y anárquicas, si el Estado francés, si el Ejército, si los hombres y partidos nacionales no abortan y aplastan el bárbaro movimiento. Claro que el obstáculo inicial y grave radica en aquel gobierno del Frente Popular, de gestos y reacciones antinacionales.

Ha sido el propio gobierno del Frente Popular francés—la España nacional y el Generalísimo Franco lo saben bien—quien ha venido desuniéndose del interés total de la nación para ayudar y favorecer los intereses de partido, con vistas sobre todo a la hidra de Moscú, siniestra y terrible.

Cierto que aquel gobierno, tan amigo de mostrarse antimilitarista, se propone reemplazar con el Ejército al personal de los servicios públicos.

En manos del Ejército, según parece, va a colocarse el funcionamiento de la ciudad de París. En otras circunstancias eso solo habría de bastar; pero en estas de ahora, de no producirse la caída en barrena del gobierno actual, y de pasar, por tanto, el poder y el interés de Francia a gentes de orden, será difícil detener la anarquía que allí se quiere provocar.

Justamente acaba de descubrirse, por las declaraciones del ingeniero Deloncle, detenido desde el 26 de noviembre, un extenso complot de revolución bolchevique, patrocinado por Moscú, que hubiese asaltado en París los Ministerios y principales centros, empezándose el movimiento por el asesinato de altas personalidades antibolcheviques: Daladier, La Rocque, Doriot, y Chiappe.

¿Qué saldrá, pues, de la huelga que ha estallado en París?

¿Has hecho ya el regalo para los flechas pobres? Recuerda la CABALGATA de la Organización Juvenil